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会 議 録   

１ 会議名 

  令和５年度第６回清里区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

⑴  報告事項（公開） 

「上越市過疎地域持続的発展計画変更（案）について」の答申に対する回答について  

⑵  自主的審議事項（公開） 

・坊ヶ池周辺の資源（自然や施設）を活用した地域の活性化について 

・子育て世帯、高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備について 

⑶  その他（公開） 

３ 開催日時 

令和５年９月２８日（木）午後３時００分から午後５時００分まで 

４ 開催場所 

清里区総合事務所 ３階 第３会議室 

５ 傍聴人の数 

  ― 

６ 非公開の理由 

  ― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 員：古澤文夫（会長）、山川正平（副会長）、竹田恵理子、羽深正、向橋マチ子、 

     佐々木勝峰、保坂幸男、堀川敏子、松永誠一、桑原正史 

・事務局：清里区総合事務所 佐藤所長、岩崎次長、横山市民生活・福祉グループ長

（併教育・文化グループ長）、近藤班長、田村主査 

８ 発言の内容（要旨） 

【岩崎次長】 

会議の開会を宣言 

笹川重作委員、横山芳一委員の欠席を報告 

上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の 

出席を確認、会議の成立を報告する。 

【古澤会長】 

  挨拶 
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【佐藤所長】 

  挨拶 

【古澤会長】 

  会議録の確認を羽深正委員にお願いする。 

  それでは、次第４「報告事項」に入る。 

  「上越市過疎地域持続的発展計画変更（案）について」の答申に対する回答について

事務局から説明を求める。 

【近藤班長】 

資料１により説明 

【古澤会長】 

  ただ今の説明について、皆さんから質問等はあるか。 

（質問等なし） 

【古澤会長】 

次に、次第５「自主的審議事項」に入る。 

「自主的審議事項」について事務局から説明を求める。 

【近藤班長】 

  資料２、３により説明 

【古澤会長】 

  事務局からの説明のとおり、自主的審議事項については２つのグループに分かれて議

論することとし、審議時間は１時間でお願いしたい。審議終了後午後４時１５分に会議

室に集まっていただきたい。 

  それでは、各グループに分かれて議論をお願いする。 

（グループワーク） 

【古澤会長】 

  それでは、各グループから議論した内容等について報告をお願いしたい。 

  最初に、「坊ヶ池周辺の資源（自然や施設）を活用した地域の活性化について」報告

をお願いする。 

【山川副会長】 

  座長は山川、記録は竹田委員、発表は桑原委員となる。 

  議論の内容は、桑原委員より報告させていただく。 

【桑原委員】 
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清里区地域全体の活性化を図るため、まずは坊ヶ池湖畔にあるビュー京ヶ岳の運営状

況、利用状況やリピート率などについて、１０月１１日に開催予定の地域協議会視察研

修において現状を把握する。 

また、坊ヶ池周辺資源を活用した活性化に向け、地域住民にニーズ調査を行うなど、

様々な視点から実態を調査するほか、櫛池隕石落下公園や区内の歴史・史跡等、区内を

周遊することができる取組を検討することになった。 

【古澤会長】 

  次に、「子育て世帯、高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備について」報

告をお願いする。 

【堀川委員】 

  座長は堀川、記録と発表は松永委員となる。 

  議論の内容は、松永委員より報告させていただく。 

【松永委員】 

  子育て世帯は、核家族化と両親共働きといった世帯が多く、保護者が就労等により不

在となる時間帯においては、児童は一日の授業終了後、市が開設する放課後児童クラブ

に通い、未就学児は延長保育等の制度を利用している。発熱や風邪等の症状がある児童

及び未就学児に対応する団体や組織が少ないため、保護者等に過度の負担がかからない

仕組みの検討や放課後児童クラブの拡充などについての意見があった。 

また、高齢者世帯では、高齢夫婦や一人暮らしなどといった世帯が増加傾向にある中、

特に冬期間における庭先や市道までの私道の除雪といった生活道路の確保が課題である

といった意見や、特に男性についてサロンのような集える居場所が必要ではないかとい

う意見があった。 

【古澤会長】 

  次回以降、課題の原因、具体的な課題の解決策について議論することになるが、地域

協議会の開催に合わせての議論だけでは時間が足りないということであれば、座長を中

心に議論の場を別の日に設定していただきたい。その場合は事務局へ報告すること。 

次回以降も２グループに分かれて議論することになるが、スケジュールどおりに進ま

なくても支障ないか。 

【近藤班長】 

  本日議論いただいた課題等の整理も含めて、どういった方法で課題を解決していくの

か、次回以降も２つのグループに分かれて議論を進めていただきたい。10月、11月は課
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題に対する原因の調査分析を進め、解決策を協議していただくことになるが、時間が足

りなければ別の日に議論いただいてもよい。12月には課題解決に向けた結論の取組の方

向性を協議いただく予定としている。 

【佐藤所長】 

  12月に必ず結論を出すということではなく目安である。解決策がまとまらなければそ

の後も検討していただいてよい。 

【古澤会長】 

  次第６「その他」に移る。 

  次回の令和５年度第７回清里区地域協議会について、１０月２６日（木）午後３時か

ら、清里区総合事務所第３会議室で開催したいと思うが、よろしいか。 

(委員了承)               

【古澤会長】 

その他、皆さんから何かあるか。 

【向橋委員】 

  視察研修でビュー京ヶ岳を利用するが、それ以外でも利用をお願いしたい。 

【古澤会長】 

その他、事務局から何かあるか。 

【岩崎次長】 

  星のふるさと館３０年記念事業について、講演会と企画展が行われる。 

  干ばつ被害調査について、清里区では上田島と北野で調査が行われる。 

  坊ヶ池の堤体改修工事について、来月から令和８年度まで行われる。 

【近藤班長】 

  令和４年度地域活動支援事業の事例集を作成したので、市のホームページをご覧いた

だきたい。なお、本日は、清里区に係る事業分を印刷し配布させていただいた。 

１０月１１日開催の視察研修の出欠確認を行う。 

その他、配布物の説明。 

【古澤会長】 

  その他、皆さんから何かあるか。 

【堀川委員】 

  ビュー京ヶ岳のカフェに行ってみたがお客さんが少なかった。清里区における各種事

業のお知らせなどのチラシには、ビュー京ヶ岳の宣伝が一つもない。総合事務所として



５ 

 

もビュー京ヶ岳のイベント等周知いただきたい。 

【佐藤所長】 

  公民館事業や主催者団体が分かっていれば、できるだけ連携できるように配慮する。 

  委員の皆さんからも積極的な利用をお願いする。 

【古澤会長】 

その他、皆さんから何かあるか。 

ないようなので、以上をもって第６回地域協議会を終了する。 

最後に山川副会長から、閉会の挨拶をお願いする。 

【山川副会長】 

  閉会の挨拶 

９ 問合せ先 

清里区総合事務所 総務・地域振興グループ 

℡025-528-3111(内線225) 

E-mail：kiyosato-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

  別添の会議資料も併せてご覧ください。 
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